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Шла народная война 

Бронепоезд 
Магнитки 

Магнитогорцы оказывали действенную помощь фрон
ту не только своим самоотверженным трудом. Они от
давали все свои скудные сбережения, чтобы увеличить 
оборонную мощь Родины, ускорить разгром врага. 

В сборе средств принимали участие все предприятия и 
учреждения. Магнитогорцы собрали на танковую колон
ну «Челябинский колхозник» 5774 тыс. рублей, на танко
вую колонну «25-летие Октября» 1364 тыс. рублей, на 
авиаэскадрилью «Магнитогорский металлург» 957 тыс. 
рублей. 

Вносили свои вклады рабочие, ИТР, служащие, уча
щиеся ремесленных училищ. На боевые корабли Магни
тогорский госбанк принял от молодежи 5437 тыс. рублей, 
на броненосец «Магнитогорский комсомолец» 610 тыс 
рублей, на танковую колонну «Трудовые резервы» 477 
тысяч рублей. 

(Окончание на 4-й стр.) 

С выездного 
заседания 
секретариата 
обкома КПСС 
на ККЦ 

СРОКИ 
ПРЕЖНИЕ 

В субботу, 17 июня, на 
комплексе кислородно-
конвертерного цеха ком
бината состоялось оче
редное заседание секре
тариата областного ко
митета партии. На этот 
раз представительство 
министерств — участни
ков возведения ККЦ Маг
нитки было достаточно 
широким: зам. министра 

черной металлургии СССР 
Л. В. Радюкевич, зам. 
министра строительства в 
районах Урала и Запад
ной Сибири М. И. Поч-
кайлов, министр монтаж
ных и спецстроительных 
работ СССР А. М. Ми-
хальченко, зам. министра 
химического и нефтяного 
машиностроения СССР 
В. П. Татауров, зам. ми
нистра приборостроения, 
средств автоматизации и 
систем управления СССР 
Е. Б. Смирнов, зам. мини
стра электротехнической 
промышленности СССР 
А. Е. Сочилин, руководи
тели'крупнейших пред
приятий — изготовителей 
оборудования для нового 
.цеха Магнитки, в том чи
сле генеральный директор 
производственного объе
динения Уралмаш И. И. 
Строганов. Вел заседание 
первый секретарь обкома 
КПСС Н. Д. Ш'вырев. 

План строймонтажныл 
работ за пять месяцев те
кущего года выполнен на 
комплексе только на 98 
процентов. По ряду объ
ектов отставание от ди
рективного графика со
ставляет от полутора до 
семи месяцев. Сложным 
остается вопрос с постав
кой оборудования. Среди 
задолжников производст
венные объединения 
Уралмаш, Азовмаш, Сиб-
тяжмаш, Иркутсктяж-
маш, Волгоград нефте-
маш, «Электроприбор» 
(Чебоксары)... 

Заслушав претензии 
строителей, монтажников 
и заказчика, секретариат 
обкома КПСС предложил 
ответить на них руково

дителям предприятий и 
министерств — задолжни
ков. Перед участника
ми заседания выступили 
И. И. Строганов (Урал
маш), И, М. Ковганько 
(Южуралглавснаб), А. Е. 
Сочилин (Минэлектро-
техпром), Е. Б. Смирнов 
(Минприбор) и другие. 

Секретариат по-прежне
му утвердил сроком пу
ска ККЦ декабрь 1989 
года.-

Решено обратиться в 
ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР за 
помощью в обеспечении 
стройки оборудованием и 
материалами. 

Репортерская хроника 

Поздравляем! 
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области советской 
культуры 1 и многолетний 
плодотворный труд почетное 
звание «Заслуженный ра
ботник культуры РСФСР» 
присвоено НИКИТИНУ 
Александру Васильевичу,— 
руководителю мужского ан
самбля «Металлург» Дворца 
культуры им. С. Орджони
кидзе. 

Контакты 
„Контакта" 

\ 
Четыре месяца прошло со 

дня открытия магазина 
«Контакт». 

За это время магазином 
реализовано .мебели ММК 
более чем на миллион руб
лей, на 50700 рублей 
продано кафеля, почти на 
сто тысяч рублей приобрели 
покупатели товаров народ

ного потребления. 
Многие цехи комбината по 

предварительным планам 
должны были активно со
трудничать с новым магази
ном, поставляя сюда изго
товленную из отходов про
изводства продукцию - шир
потреба. Пока благие по
желания в основном оста
лись только на бумаге. До
говоры многими цехами про
сто проигнорированы. Се
годня с магазином самый 
тесный контакт наладили 
только цехи ПТНП, ЖДТ, 
управления главного меха
ника и мебельная фабрика. 

Богатый ассортимент про
дукции предлагают покупа
телям коллективы УГМ. Учи
тывая дефицит садово-ого
родного инвентаря и водо-
запорной арматуры, они по
ставляют в «Контакт» эти 
товары. 

В магазине подили на но
вую форму удовлетворения 
покупательского спроса — 
теперь нужную вещь здесь 
можно заказать по индиви
дуальной заявке. 

Юбилею 
родного города 

В канун 60-летия нашего 
города вновь издан комп
лект открыток «Магнито
горск». Автор текста Ф. Ар
кадьева, фото Л. Носова. 
Его отличие от предыдущего 
издания в том, что на оборо
те каждой открытки дана 
краткая историческая справ
ка города, начиная с первого 
дома, с первой плавки чугу
на... Набор открыток красоч
но оформлен, удачно подоб
раны видовые изображения. 
Некоторые фрагменты обна
родованы впервые. Комплект 
порадует не только гостей, 
но и жителей Магнитогор
ска. 

Из ранее выпущенных из
даний могут быть предложе
ны следующие книги о. род
ном городе, заводе, людях: 
Метелкин В. М. «Университе
ты Магнитки», Южно-Ураль
ское изд-во, 1988 г.; «Ре

конструкция промышленных 
предприятий», 1988; «Магни
тогорск. Туристская схема»; 
буклет «История Магнитки 
- г история страны». 

Книжный магазин «Прог
ресс» (ул. Кирова, 70) пре
доставляет возможность при
обрести эти новинки. 

На фоне 
отставания 

За первые пятнадцать дней 
июня наметилось общее от
ставание по производству 
горячего проката. 

Из всех «горячих» цехов с 
плюсом к плану, несмотря 
на прошедший четырехсуточ-
ный капремонт, вышел толь
ко первый обжимный цех. 

В листопрокатных цехах 
сверхплановую продукцию 
на свой счет записали толь
ко в цехе гнутых профилей 
(ЛПЦ № 7) и в отделении 
оцинкования третьего листо
прокатного цеха. • 

Продукция, выпуском ко
торой уже четыре года за
нимается Марина Андреевна 
ХАМЕНЯ, для большинства 
из нас представляет повы
шенный интерес. Оно и по
нятно: крышки для^ консер
вирования! А тут надвигает
ся сезон... У штамповщицы, 
по логике, должно приба
виться забот. 

— Это не так, — говорит 
Марина Андреевна. — Все 
время работаем ритмично, 
и если пресс в исправности, 
свою норму в сорок тысяч 
заготовок за смену я долж
на выполнить. 

И обычно — выполняет. 
Как только в третьем листо
прокатном цехе ввели новый 
пресс, бывшая сортировщи
ца металла перешла рабо
тать сюда и теперь хорошо 
освоила агрегат. 

Наша 
забота 
о женщинах 

Фонограмму, подписан
ную заместителем гене
рального директора ком
бината Г. Г. Чугуннико-

> вым мы получили, когда 
в цехе уже вовсю шла ра
бота по улучшению усло
вий труда и быта жен
щин-работниц. У нас жен
щинам решено помочь. 

На совместном заседа
нии совета трудового кол
лектива, профсоюзного 
комитета и администра
ции цеха, которое состо
ялось 16 июня, мы реши
ли перевести всех жен
щин в утреннюю смену, 
сократив им при этом 
на один час рабочий день 
и сохранив полную зар
плату. Кроме того, реше
но поддержать предложе
ние, высказанное на не
давнем Съезде народных 
депутатов CGCP, о том, 
чтобы продлить отпуск 
женщин по уходу аа 
детьми до трех лет. 

Ц Р К П вТорой месяц 
работает на подряде. В 
связи с новым решением 
нам придется пересмот
реть положения о соотно
шении денежных средств 
с новой численностью 
бригадных коллективов. 
Чтобы довести это хоро
шее начинание до логиче
ского конца, предстоит 
немало Поработать —все 
рассчитать, изыскать 
средства, организовать 
труд переведенных в дру
гую смену женщин и т. д. 
И сейчас мы заняты имен
но этим. 

В. ДУБКОВ, 
председатель совета 
трудового коллектива 
ЦРКП коксохимпро-

изводства. 

Продолжая тему 

В прошлом номере нашей газеты 
в анонсе материала с этим заголов
ком мы сообщили, что медики ком
бината впервые применили при лече
нии серьезного ранения новый пре
парат, гелевин, разработанный ле
нинградскими химиками О Н П О 
• Пластполимер* ' и специалистами 
института хирургии им. А. В. Виш
невского. Благодаря этому препара
ту раны з а ж и в а ю т почти на неделю 
быстрее . 

Ученые научно-производственного 
объединения «Пластполимер» сов
местно с медсанчастью комбината 
договорились о сотрудничестве. 
Через некоторое время будет офор
млена й формальная его часть: по
ступит официальная заявка Мин
здрава на клинические испытания 
нового препарата. Однако сотруд
ничество наших медиков и ученых 
уже началось. Ленинградцы пере
дали в МСЧ 750 упаковок гелеви-
на и 180 упаковок лизосарба. 

Думаю, нет особой необходимо
сти объяснять, что означает новый 
эффективный препарат для нашей 
медицины, тем более в условиях 
сегодняшнего дефицита лекарст
венных средств., Как ска
зал в одном интервью цент
ральной прессе заведующий лабо
раторией Института хирургии док
тор медицинских наук А..Адамян, 

ЧУДО-ПОРОШОК 
«препарат превзошел по своим ка
чествам шведский дебризан. Очи
щение и заживление раны идет на 
5—6 суток быстрее». 

Кроме того, как сообщил мне 
старший научный сотрудник ОНПО 
«Пластполимер» А. Я- Сорокин, 
применение нового лекарства дает 
и экономический эффект. Только 
за счет сокращения пребывания 
больного в клинике можно сэконо
мить, црименяя этот препарат при 
лечении различных ран, до пятиде
сяти рублей на каждом. Гелевин 
патентуется в 14 странах. Его ус
пешно применяли в страшные дни 
трагедий в Армении и Башкирии. 

К сожалению, научные разра
ботки зачастую намного опережа
ют возможности промышленности. 
Увы, похоже такая же участь по
стигнет и новый препарат. Открою 
секрет: не только и не столько для 
того, чтобы заключить договор о 
клинических испытаниях приезжа
ли к нам ученые из Ленинграда 
А. Я. Сорокин и В. А. Кузнецова. 
Наука ищет предприятие, которое 
взялось бы за производство геле-
вина. Пока такого не находится. 

Ленинградцы приезжали на комби
нат с прямым предложением: про
думать вопрос о строительстве це
ха по производству сорбента, цеха 
небольшого, где могли бы работать 
не более 80 человек. Не вникая в 
подробности, скажу только, что на 
его строительство потребуется семь 
миллионов рублей. Примерно та
кова же годовая прибыль этого 
производства. 

Однако вряд ли сегодня кого-то 
интересует только выгода, выра
жающаяся в рублях. Я прямо ска
зала нашим ленинградским гостям: 
экологическая обстановка нашего 
города такова, что каждое новое 
предприятие — дополнительный ис
точник загрязнения. 

— Проектанты самым тщатель
ным образом продумали систему 

t очистки, — пояснил С. Я. Сорокин. 
По-моему, о многом говорит та

кая цифра — из семи миллионов 
рублей два будут направлены' на 
строительство очистных сооруже
ний. Кроме того, концентрация 
ацетона, а это основной «отход» 
цеха, на расстоянии 100 метров от 
точки выброса в двести раз мень

ше ПДК. Сырье тоже не из особо 
вредных: поливиниловый спирт, 
едкий натрий, соляная кислота. 

Признаться, после такого переч
ня восторга не испытываешь. Не 
берусь гадать, но, наверное, при
мерно так же думали и представи
тели комбината *— участники пе
реговоров с учеными. Визит ленин
градцев был коротким, переговоры 
закончились не в пользу сорбента. 
Но берет /сомнение, а в нашу ли 
пользу, в пользу ли тех людей, ко
торым сейчас остро нужен цели
тельный порошок? Не поторопились 
ли руководители комбината, дав 
однозначный отрицательный ответ 
представителям науки? Наверное, 
действительно, многое можно ку
пить за металл, в том числе и ме
дикаменты, но ведь можно и эти 
медикаменты поставлять за грани
цу. А для того, чтобы выпустить 
тот же самый сверхплановый ме
талл, сколько нужно затрат? На
верное, не меньше загрязняется 
окружающая нас среда? Вот и 
подсказывает .здравый смысл: мо
жет, стоит все-таки отнестись к 
предложению ученых вниматель
нее, с народом посоветоваться. Не 
подойдет — отказаться оконча
тельно. А если подойдет? 

Т. ТРУШНИКОВА, 


